

Au début du XVI^{ème} siècle, des villes algériennes capitulaient sous les assauts espagnols. L'appel au secours du roi d'Alger parvint aux oreilles des Turcs. Déjà maître à Gigelli, 'Aroudj accueillit l'appel avec un certain empressement et vit ses pensées ambitieuses s'animer avec ardeur. Alléché par les richesses des terres kabyles, il entama son *œuvre* par l'occupation de Bougie. Séparés par la Soummam, le royaume de Koukou et celui de Béni Abbès demeuraient deux citadelles insoumises. Lorsqu' 'Aroudj fut assassiné par les espagnoles, Kheir ed-Din accusa Ahmed Ben el-Kadi (roi de Koukou) d'avoir lâchement abandonné son frère, jura de prendre la province de l'Est (la Kabylie) et œuvra uniquement pour son propre compte. Mal lui en prit ; en Kabylie, c'était la levée de boucliers. En 1561, Hassan, fils de Kheir ed-Din épousa la fille du cheikh de Koukou qui devint le mortel ennemi des Beni Abbès. Hélas, le mariage tourna court ! Jaloux de leur indépendance, les montagnards kabyles vécurent trois siècles épiques et non moins sanglants dont les hauts faits d'armes le disputait au romanesque...

« *Les Turcs en Kabylie* » est un document rafraichissant comme l'eau de source, et dessine en filigrane les contours d'une page mémorable de tribus kabyles résolument indomptables.

Archéologue et philologiste spécialiste de l'Algérie, Adrien Berbrugger naquit en 1801 à Paris. Il fut nommé Secrétaire général du Gouverneur Clauzel dès 1835 et rédacteur en chef du *Moniteur Algérien*. En fin polyglotte, il voyagea passionnément dans l'Algérie profonde et explora de nombreux sites historiques dont les travaux étaient publiés par divers revues spécialisées. Il rendit l'âme à Alger, en 1873.

Belles-Lettres

Dépôt légal : 4106-2011

ISBN : 978-9931-328-26-1

Prix : 200 DA

